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Protokoll 
Elternratssitzung 

22. November 2023, 19.30 Uhr

Ort:  Sitzungszimmer OS, 1. Stock Nordbau 

Anwesend: OS Düdingen:  Laurent Baeriswyl (LB), Direktor OSD (laurent.baeriswyl@edufr.ch, 026 493 15 39) 

Sarah Adank (SA), Vizedirektorin OSD (sarah.adank@edufr.ch, 026 493 15 39) 

 Renate Blaser (RB), Lehrerin Deutsch als Zweitsprache (renate.blaser@edufr.ch, 026 493 15 39) 

Gemeindevertretung: Anita Johner (AJ), Gemeinderätin Düdingen (anita.johner@duedingen.ch, 026 492 74 74) 

Elternrat:   Francis Luginbühl (FL), Co-Präsidentin & Sekretariat (flugi76@web.de, 079 233 49 78); 3D 

Robert Schafer (RS), Co - Präsident; 2F 

 Silvia Lehmann (SL); 3C 

Catherine Stulz (CA); 1G & 2A  

Samuel Zbinden (SZ); 2C 

Susann Jünger (SJ); 2D 

 Jvo Schneider (JS); 2F 

Inge Jenny (IJ); 2G 

Anja Salzmann (AS); 2G 

Marc Imhof (MI); 2H 

Estelle Krattinger (EK); 1G 

Entschuldigt: Elternrat:   Fabienne Schweizer (FS); 3F 

Chantal Zahnd (CZ); 2B 

Carmen Stadler (CS); 3C 

Tanja Kull (TK); 3F 

Aktuell ohne Vertretung: 1A, 1B, 1C, 1D, 1F, 1H, 2A, 3A, 3B, 3G, 3H    

_________________________________________________________________________________________________________________ 

1. Begrüssung (RS)

* RS begrüsst alle Anwesenden.

2. Vorstellung

* Alle stellen sich kurz vor. Es hat 2 neue Mitglieder (CA & EK).

3. aus dem Schulalltag

a. Schulstart (LB):

* ist gelungen (es gab auch schon „unerfreulichere“)
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  * Elternabende für Erstkürsler - Eltern mussten, wegen Umbau Podium, zeitlich nach hinten verschoben 
werden. 

  * 352 SchülerInnen (SUS) 
   (also von der Anzahl her fast eine Klasse; (16 SUS) mehr), Anzahl Lehrer gleich 
  * Jahresmotto: wieder „Vielfalt“… wie letztes Jahr 
  * Aber: Es werden mehr „Aktionen“ dazu durchgeführt; z.B.: 

 Kampagnen vom Schulparlament 
 Anlässe zum „Thema „Gesundheit“ 
 Dies, weil psychische Belastungen über die Jahre immer mehr zugenommen haben. An der 

Schule merkt man das dadurch, dass es mehr Ausfälle hat. 
 Demokratiemorgen (15.09.2023) anlässlich des „Tages der Demokratie“ 
 1. Kurse: Treffen mit verschiedenen Politikern; z.B. Adrian Brügger (seit 22.11.23 neuer 

Präsident des Grossen Rates Fribourg & damit „höchster Freiburger“) 
 2. Kurse: Kantonaler OrientierungsLauf 
 bis Weihnachten: diverse Lernausflüge 

 

b. Informationen zum Schulbetrieb (LB) 
 

* alle Berufs- und Laufbahnberatungen haben ein neues BerufsInformationsZentrum (Südbau, neben 
Bibliothek) erhalten 

 Tage der offenen Türe:  22.01.24, 17.00 Uhr Gemeinderäte Düdingen & Bösingen, 
    Schulkommission, ElternRat 
   27.01.24 10.00 - 12.00 Uhr  Öffentlichkeit 
 

* 1jährige Testphase:  
 „Läuten“ wurde reduziert, da man den „künstlichen Unterbruch“ bei den Doppellektionen nicht mehr 

möchte, um die Produktivität nicht zu unterbrechen. Kleine Pause bleibt zukünftig im Ermessen der 
jeweiligen LehrPerson. 

 Es „klingelt“ nicht mehr zwischen den Lektionen, sondern nur noch zum Einläuten um 
   7.20 Uhr (5 Minuten vor Früh-Lektion) 
   8.15 Uhr (5 Minuten vor regulärem Unterricht) 
   9.55 Uhr (grosse Frühstückspause) 
   10.10 Uhr (5 Minuten vor Vormittags - Lektion) 
   11.50 Uhr (Mittagspause) 
   13.40 Uhr (5 Minuten vor Nachmittags – Lektion Primarschüler) 
   15.25 Uhr (Ende regulärer Unterricht) 
   17.05 Uhr (Ende Wahlfächer) 
 Eine Delegation vom Schulparlament hat bei der Direktion vorgesprochen, um dieses „Nicht – Läuten“ 

wieder aufheben zu lassen. Man wartet nun erst einmal das Ende der Testphase ab; danach wird 
ausgewertet. 

 Seit Anfang Schuljahr 2 Primarklassen im Südbau (Primarschule hat nicht mehr genug Räumlichkeiten.)   

* Verein Schule & Elternhaus wurde von Gastfamilien aus der Romandie angesprochen, ob man auch hier 
Gastfamilien für Jugendliche aus der Romandie, die hier ein 12tes partnersprachliches Schuljahr 
absolvieren möchten, suchen könnte. Bei Treffen von S&E mit Direktion wurde die OS auch angefragt, 
ob man eine Liste von Familien, die sich dafür zur Verfügung stellen würden, erstellen könnte. 

 

* S&E (im ER vertreten durch CA & FS) führt bereits verschiedene Veranstaltungen im Jahr durch & 
fragt OS und ER für Ideen/Themen für zukünftige Anlässe an. Spontane Vorschläge: 
 Vortrag vom Christoph Fröhlich (Jugendraum) vor ER vom letzten Jahr 
 neue Medien, Chat GPT, DeePL 
 (Schul-)/Psychologen könnten Eltern präventiv informieren (Enttabuisierung!),  
 wo man sich Hilfe/Unterstützung holen kann, wenn das eigene Kind von folgenden Themen geplagt 

wird: Schuldruck, Berufsdruck, Kollegen, Pubertät, Weltpolitik (die Angst macht), etc… 
 Vor ein paar Jahren gab es bereits einmal den Gedanken, S&E vonseiten ER mit Organisation & 

Ideen von/für Events zu unterstützen. 
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c. Jokertage - 4 Halbtage pro Jahr (SA) 
 

* Erfahrungen an den Orientierungsshulen im Kanton FR nach dem ersten Jahr 
 bezogene Tage in %: französisch – sprachige SUS:  22% 
  deutsch – sprachige SUS:  41% 
  Total wurden 25,8% aller Jokerhalbtage bezogen.  
 bezogene Tage OSD:  9H – 25% 
   10H – 64% 
   11H – 48% 
 > Total wurden 46% der möglichen Jokerhalbtage bezogen 

(entspricht 668 Halbtagen resp. 334 Unterrichtstagen). 
  7,2% davon zur Verlängerung von Ferien 
  80% wurden als ganze Tage bezogen. 
  Schuljahresbeginn bis Herbstferien:  2% 
  Herbstferien – Weihnachtsferien: 5% 
  Weihnachtsferien – Sportferien: 5% 
  Sportferien – Osterferien: 5% 
  Osterferien – Sommerferien: 83% 
  davon: letzte Juni – Woche 40% 
   erste Juli – Woche 14% 
  19.-23.06.23 (ProjektWoche 9H) 10% 
  29.06.23  73 bezogene Halbtage 
  30.06.23 (LeichtAthletik – Meeting) 94 bezogene Halbtage  
    (die meisten Gesuche!) 

 oft:  >  ganze Gruppen von SUS dieselben 4 Halbtage (evtl. für  
  gemeinsame Ausflüge?) 

 seltene Fälle: > 4 Wochen lang immer derselbe Halbtag (evt. um bestimmte 
Fächer zu umgehen?) 

  Kommentare: > Legales Schwänzen? (RS) 
  > Da die Gesuche ja alle von den Eltern unterschrieben wurden, 

fragt man sich schon, was sich da manche überlegt haben. 
Anstatt zu schätzen, dass die OS da für die Jugendlichen etwas 
auf die Beine stellt (LA-Meeting!), nehmen so viele ihre Kinder 
dann extra aus der Schule! (SH) 

  darum:   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 Die Schule beobachtet die Situation um die Jokertage weiter; möchte aber eigentlich keine weiteren 

Einschränkungen erlassen. Evtl. muss diese Tabelle jedoch noch erweitert werden. 

https://www.osduedingen.ch/sites/osduedingen/files/2017-09/Formular%20Urlaubsgesuch.pdf
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* Erfahrungen Primarschulen im Kanton FR 
 bezogene Tage in %:  > französisch – sprachige SUS:  9% 
  > deutsch – sprachige SUS:  17% 
 

* Erfahrungen Kanton FR 
 18000 Gesuche; 90% für Verlängerung der Ferien 
 

 Allfällige Anpassungen werden geprüft. 
 

* AJ fragt diesbezüglich an, ob der Schulkalender überhaupt noch OK für alle ist. ER denkt darüber nach 
& gibt an kommenden Sitzungen Rückmeldung. 

 
 d.  Kommunikation KLAPP (SA) 
 

  * App, entwickelt von Primarschullehrern, damit sich Eltern & Lehrer schneller und besser erreichen  
   können:  >  ersetzt SMS/WhatsApp 
     >  direkte & einfache Kommunikation möglich 
     >  erspart Zeit 
     >  umweltfreundlicher 
     >  Datenschutz ist gewährleistet & vom Kanton geprüft und bewilligt  
         (Daten werden in der Schweiz gespeichert.) 
     >  schnell einsatzbereit 
     >  nicht diskriminierend 
     >  KLAPP – App nur Empfehlung; Es wird niemand gezwungen! 
 

  * Funktionsweise: > Papa/Mama/Tagesmutter/Grosseltern, etc… installieren KLAPP – App 
     >  SchülerIn erhält Code, über welchen sich die Bezugspersonen in der App  
         anmelden können. 
     >  Schuldirektion, Sekretariat, LehrerInnen können so rasch erreicht werden. 
 

  * Einsatzbereich an der OS: >  Kommunikation zwischen Schule & Eltern 
     >  Nachrichten auch für eine Gruppe möglich (Klasse, Stufe, Schule, etc…) 
     > Ersatz für Informationsbriefe/-Mails (z.B. Herbstwanderung) 
     > Terminfindung Elterngespräche 
     > Meldung von Absenzen 

    > KLAPP-Kalender lässt sich mit IOS-/Android-Kalendern 
synchronisieren…      

  * Ziele: > einheitliche Kommunikation zukünftig nur noch über KLAPP 
    > gute Übersicht 
    > professionell & zeitgemäss 
 

  * KLAPP kann/soll nicht: > für die Kommunikation von Noten/Zuweisungsentscheidungen genutzt 
werden. 

    > Telefonate ersetzen 
    > für die Kommunikation zwischen Lehrern & Schülern, oder Eltern mit 

anderen Eltern genutzt werden. 
 

  * ersetzt nur teilweise die Kommunikation per Mail (hat an der OS bisher über Mail & Sekretariat auch 
gut geklappt) 

 

  * Wer KLAPP nicht möchte, darf weiterhin über die gewohnten Kanäle kommunizieren. 
  * Zeitplan:  > 1. Semester Übergangsfrist 
    > 22.11.2023 Information KLAPP an ER & Team 
    > Dezember 2023 Planung der Einführung (Anleitungen, Technisches…) 
    > 28.01.2024 Einführung Lehrer & Eltern 1. Stufe 
    > April 2024 Evaluation & Anpassung Kommunikationskonzept 
      Einführung Lehrer & Eltern 2. Stufe 
    > August 2024 Kommunikation der OSD mit allen Eltern der  
      SUS über Klapp      

  * 3te Stufe bekommt KLAPP nicht mehr; lohnt sich nicht für das restliche halbe Schuljahr 
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4. Abschlussball (3te Kurse) 
 

  * Frau Brühlmeier sondiert im WiSpoLa, ob es bei den SUS bereits Interessenten für ein 
OrganisationsKomitee gibt.  

  * freiwillige ER – Aufsichtspersonen:  AS, SZ, MI, RS, IJ 
     „Joker“:  CA 
  * Orga – Helfer ER: SJ & FL 
  * pro 20 SUS 1 Aufsichtsperson nötig; (gem. SH) 
  * in diesem Jahrgang: 120 SUS  
  * Datum bitte früh definieren; um Räumlichkeit reservieren zu können 
  * Orga – Info-Blatt vom letztjährigen Team (JG & SZ) an FL weitergeleitet 
  

5. zusätzlicher Sitzungstermin näher am Schulabschluss? 
 

  * Vor – Ostertermin (alt: 27.03.2023) wird nach hinten verschoben auf neu: 22.05.2023 
 

6. evtl. straffere Sitzungsführung (…da einige Diskussionen in der Vergangenheit zeitlich etwas ausuferten)? 
 

 * Auch wenn`s mal etwas „hitziger“ zugeht: Dafür muss in diesem Gremium Platz sein! (SZ) 
  Trotzdem: Nicht übertreiben & dann bald zum nächsten Thema übergehen, wenn die Mehrheit sich 

bereits einig ist. 
 Aber: wenn jemandem etwas auf dem Herzen liegt, was diskutiert werden sollte: Dies bitte vorher in die 

Traktanden eingeben! 
 

7. Diverses 
 

a. Lager (FL) 
 

  * Hat es genug Begleitpersonen (Fahrradbegleitung ProWo Schwarzsee, 1te Kurse…)? 
  * wird in nächster Sitzung besprochen (LB) 
   

b. Glace LA - Meeting 
 

 * SL organisiert es erneut (letztes Mal) -> Vielen Dank! 
 

c. Flyer „Abfallproblem nach den „Rütihubel-Partys“ (FL) 
 

   * Wir nehmen wieder den vom letzten Jahr (LB). 
 

 d.  Kontaktdaten Elternratsmitglieder (EK) 
 

  * bitte Mail – Adressen & Telefonnummern aus den Protokollen streichen 
  * Wir suchen nach anderer Lösung, wie Elternrat von allen erreicht werden kann (evtl. zentrale  
   Mailadresse?)… 
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 e.  Beitrag für Schulfach Wirtschaft – Arbeit – Haushalt (WAH) 
 

  * FL fragt an, ob 230,- Jahresbeitrag für dieses Fach nicht etwas hoch sind; besonders für weniger gut 
situierte Familien. 

   LB: Da es sich nicht um ein Wahlfach handelt, gibt es dafür leider keinen Zuschuss von der Gemeinde. 
Dies geschieht nur bei den Wahlfächern, um Chancengleichheit zu gewährleisten. 

   SA (WAH – Lehrerin) erklärt: Das ergibt 7,- pro Mahlzeit, und dafür werden auch hochwertigere 
Speisen aus der Region gekocht. 

 

 f.  Prüfungen nachholen: Wann? 
 

  * EK möchte wissen, wann ein Kind eine, wegen beispielsweise Jokertag, oder Krankheit, versäumte 
Prüfung nachschreiben kann. 

   LB: betreut am Mittwoch – Morgen oder Freitag – Morgen, 7.30 Uhr 
 

 
Die nächste Sitzung findet statt am: 

 

Mittwoch, 7. Februar 2024, 19.30 Uhr 


